

A
FUEGO
LENTOALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

Mario Delgado, Alito Moreno, Marko Cortés y Dante Delgado dejarán las presidencias de sus partidos después de las elecciones del 2 de junio; Morena, el que más prospectos tiene

#OPINIÓN

RELEVO
EN LAS
DIRIGENCIAS
DE LOS
PARTIDOS

E

stamos a un mes y días de que se lleven a cabo las elecciones presidenciales, en las que los dirigentes de los partidos políticos habrán de enfrentar una verdadera prueba de fuego.

Pondrán sobre la mesa su capacidad de organización y negociación, pero, sobre todo, su liderazgo. Y del resultado de los comicios del 2 de junio dependerá el dominio que puedan mantener en sus respectivas fuerzas políticas.

Marko Cortés, Alejandro Alito Moreno y Jesús Zambra-no (PAN, PRI y PRD), por ejemplo, tienen un lugar seguro en el

Senado, porque los tres son plurinominales, aunque eso no garantiza que vayan a convertirse en los jefes de sus fracciones parlamentarias.

En el caso del blanquiazul, el diputado **Jorge Romero** tomará la presidencia del CEN panista, mientras que en MC se prevé que **Dante Delgado** entregue la estafeta a **Jorge Álvarez Máynez**.

En **Morena**, existe un acuerdo para que la dirigencia de **Mario Delgado** sea renovada en **octubre**.

Su futuro, por ahora, es incierto. Lo que sí me han hecho saber fuentes cercanas al CEN, es que el colimense no repetirá en el cargo.

Se ve y lo ven ocupando una posición importante en el gabinete de **Claudia Sheinbaum**, después de que concluya también con la tarea de coordinar la campaña de la exjefa de Gobierno.

El resultado de la elección no es condición para que se quede o se vaya en la dirección del morenismo. La decisión ya está tomada y el nombre de su relevo se definirá después de la toma de posesión de la próxima presidenta.

Entre quienes han levantado la mano o se les ha mencionado están **Citlalli Hernández, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Luisa María Alcalde y Rosa Icela Rodríguez**.

Además, los tres primeros aseguraron ya, vía plurinominal, un lugar en el Congreso, mientras que **Alcalde y Rosa Icela** tienen también la posibilidad de repetir en el gabinete en caso de confirmarse el triunfo de su candidata presidencial.

A diferencia de las otras fuerzas políticas, Morena tiene muchas opciones, por lo que la definición de su próxima o próximo dirigente será producto de los acuerdos y consensos que logre **Sheinbaum** con las alas *dura* y *moderada* del partido.

Lo innegable es que sí o sí tendrá que responder directamente a sus intereses y designios, porque, pase lo que

pase, AMLO tendrá que retirarse por voluntad propia o por una necesidad política para que la próxima presidenta legítima su liderazgo y poder.

PASELO QUE PASE el 2 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) dará a conocer el resultado de la elección presidencial por ahí de las 11 de la noche.

Así sea un voto de diferencia, entre el primero y segundo lugar, las autoridades no dudarán en hacerlo público.

No quieren en el INE repetir la historia de la gestión de **Luis Carlos Ugalde**, porque sus titubeos y dudas para dar a conocer el resultado de los conteos rápidos generaron, en 2006, una crisis política tras la elección que ganó Felipe Calderón sobre Andrés Manuel.

Sin embargo, la actual presidenta del organismo, **Guadalupe Taddei**, ha tenido que enfrentar una crisis interna derivada de los desacuerdos con algunos de sus colegas consejeros.

De los 16 cargos que debieron sustituirse hace un año –con su llegada–, nueve fueron aprobados por unanimidad. Los dos que propuso, entre ellos el secretario ejecutivo, los rechazaron.

En la actualidad tienen encargados de despacho. Aunque aseguran en el INE que esta situación no influirá en la organización ni en el resultado de las elecciones. Lo único que mete ruido es que parte de la crisis está generada por las propias consejeras y consejeros.

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "En política, el cambio de dirigentes es como un cambio de turno en un hospital: algunos pacientes se alivian, otros temen por su salud".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ